

CÔTE-D'OR POLITIQUE

# Comme un arrière-goût de Cahors

Ouvert depuis jeudi et jusqu'à ce soir, à Dijon, le salon Cité 21 a été teinté, hier, d'un discours offensif de la part des élus à l'égard de l'État. Au moment même où se tenait la Conférence nationale des territoires, à Cahors.

On ne doute pas un instant que François Rebsamen (PS) possède le numéro du portable personnel du Premier ministre, Édouard Philippe (REM). Mais jeudi, le maire de Dijon a préféré s'adresser publiquement à son ancien homologue havrais, au moment même où le chef du gouvernement participait à la Conférence nationale des territoires, à Cahors, dans le Lot. Une instance présidée par le Premier ministre et composée de membres du gouvernement, de représentants des collectivités, de parlementaires et de divers organismes. Avec pour but de construire un « pacte de confiance entre les pouvoirs locaux et l'État ».

**Patrick Molinoz :**  
« Nous sommes bientôt à l'os »

Un pacte qui semble mal embarqué, à écouter François Rebsamen, qui s'est exprimé, hier, au sujet des « contrats » que l'État souhaite mettre en place avec certaines collectivités, dont les métropoles. L'objectif affiché étant, notamment, d'aider les collectivités à mieux maîtriser leur budget. « Je voudrais dire combien je suis inquiet de voir ce qui se passe sur notre territoire. [J'observe] comme une forme de recentralisation et je me dis que Pierre Mauroy ou Gaston Defferre doivent se retourner dans leur tombe de voir que nous allons bientôt être obligés de



■ Les élus du département, de droite comme de gauche, ont profité de l'inauguration du salon Cité 21, hier, à Dijon, pour partager leurs inquiétudes vis-à-vis de la politique de l'État à l'égard des collectivités. Photo LBP

« Je vois comme une forme de recentralisation et je me dis que Pierre Mauroy ou Gaston Defferre doivent se retourner dans leur tombe. »

**François Rebsamen (PS), maire de Dijon**

transmettre nos trajectoires budgétaires à l'État, pour qu'il nous apporte un jugement. Jugement qui pourra prendre des pénalités différentes. Soit une pénalisation, sous la forme d'un malus, soit un encouragement, sous forme de bonus », a lancé le maire de Dijon. « On imagine très bien ce qu'est le malus, puisqu'il a déjà été défini. Mais on ne voit pas ce qu'est le bonus. Et donc, nous considérons que, pour le moment, ces contrats ont une forme léonine. Nous ne pouvons accepter ce type de contrat. Et je veux le dire ici avec force et vigueur. Parce que je sais que là-bas, loin à Cahors, ce message est retransmis. »

Sans doute. Toujours est-il que Patrick Molinoz (PRG), présent en tant que vice-président du conseil régional et de l'Association des maires de France (AMF), en a remis une couche en rappelant pourquoi son président, François Baroin (LR), avait choisi de ne pas se rendre dans le Lot. « Nous n'avons envoyé qu'un "observateur", car à la suite de la première conférence, en juillet, les promesses de dialogue qui nous ont été faites ont été dévoyées. Et ce, dans les jours qui ont suivi, avec une baisse des moyens d'investissement pour les communes, la fin des emplois aidés... Des mesures qui impactent directement nos terri-

toires. Nous avons déjà fait des efforts considérables au cours des dix dernières années. Nous sommes bientôt à l'os et nous ne pourrions plus continuer à devenir les premiers investisseurs publics, si nous n'avons pas le soutien confiant de l'État. »

Avec un peu plus de diplomatie, le président de l'AMF21, Ludovic Rochette (LR), a tout de même averti que, ce vendredi, l'attitude des élus pourrait être « particulière », en fonction des échanges à Cahors. Une façon, aussi, de prévenir la préfète de Côte-d'Or, Christiane Barret, qui viendra se confronter aux maires du département cet après-midi, à l'occasion de l'assemblée générale de l'AMF21.

**Bertrand Lhote**

**INFO** Le salon Cité 21 se poursuit ce vendredi, de 9 h 30 à 20 heures, au parc des Expositions de Dijon. Entrée gratuite. Début de l'assemblée générale de l'AMF 21 à 15 heures.

## Pour Noël, de délicieuses idées cadeaux chez Fabrice Gillotte Créateur Chocolatier

**Fabrice Gillotte, Meilleur Ouvrier de France Chocolatier vient une nouvelle fois d'être distingué d'« Incontournable du chocolat français », le classant à nouveau parmi les meilleurs chocolatiers du monde**

Découvrez ses dernières créations à Dijon, 21, rue du Bourg ; à Norgés-la-Ville, dans son atelier (parking gratuit), ainsi que dans sa nouvelle boutique de Beaune, au 33, rue Carnot. Craquez pour « Mon Beau Sapin », chocolat noir ou chocolat lait garni de praliné amandes/noisettes croustillant, meringue noisette et une base en biscuit fleur de sel. Grâce à sa cordelette en satin rouge, vous pourrez accrocher « Mon Beau Sapin » et décorer votre arbre de Noël !

« Le Coffre à jouets » des langues de chat en chocolat, fourrées d'onctueux noisettes et de caramel au beurre salé, ou encore « Le Bilboquet » et « Le Major », des jouets à croquer en chocolat pour petits et grands gourmands ! Si vous souhaitez faire plaisir et gâter vos proches qui n'habitent pas Dijon, vous pouvez également commander en ligne les chocolats de Fabrice Gillotte via la Chocolaterie en ligne sécurisée ([www.fabricegillotte.fr](http://www.fabricegillotte.fr)). La livraison est gratuite à partir de 50 € d'achat.

**Boutiques & Boutiques en ligne**  
- 21, rue du Bourg - 21000 DIJON  
- Atelier de Création - 21490 NORGES-LA-VILLE  
- 33, rue Carnot - 21200 BEAUNE  
[www.fabrice-gillotte.fr](http://www.fabrice-gillotte.fr)

Ouverture des boutiques les dimanches 17 et 24 décembre



## Tout le linge de maison, à prix magasin d'usine !



Plein d'idées pour Noël !

**Lingo Rama**

À MARSANNAY-LA-CÔTE Cap Sud - Rue Dardelain  
Ouvert du lundi au samedi de 10h à 12h et de 14h à 19h